

## Portavoz de la Confederación A.O.T. Nacional del Trabajo de España

### DESARROLLO CULTURAL DE LA C.N.T. DE ESPAÑA EN EL EXILIO

CON alguna frecuencia la casa de SOLI es visitada por elementos intelectuales procedentes de América, y frecuentada igualmente por gentes de saber radicado, como nosotros, en el exilio por disconformidad con el régimen imperante en España. A la vista de nuestras bibliotecas rebosando volúmenes, les sale a la faz un rictus admirativo. Lo que nos admira a nosotros, obreros manuales, es que el antifranquismo en general en las tareas culturales nos haya dejado en primera fila. Por no ser gente de cátedra, o de alto saber, no éramos los más indicados para impulsar estos menesteres. La única excusa que admitimos de nuestros intelectuales — nuestros por su procedencia peninsular — es la de que sus sectores respectivos no han sabido guardar la cohesión cual lo hemos hecho los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo clásica. Bombo, ninguna gana de prodigarnoslo; únicamente, deseo de constatar que en parte cumplimos con nuestro deber.

### EXTRADICION NUEVAMENTE DENEGADA

PARIS (OPE). — « Le Populaire » publica hoy la siguiente información: « Reclamada dos veces la extradición del republicano español, refugiado en Francia, Joaquín Mir, a quien ha defendido M. Henri Torres — acaba de ser denegada por segunda vez por el Tribunal de Metz. Se ha estimado que la extradición por motivos de derecho común « no estaba indudablemente exenta de toda preocupación política ».

« En 1952 Francia reclamó su extradición por primera vez. Y el 24 de julio de 1952, el Tribunal de Amiens desestimó la demanda.

« Cuatro días después, el 28 de julio de 1952 un telegrama enviado desde Barcelona al Embajador francés en París, formulaba una demanda de extradición por moneda falsa y estafa (supuesta fabricación de billetes de Banco para los republicanos en 1950).

« A comienzos de 1955, Joaquín Mir fué nuevamente detenido. Consignemos que, al circular la noticia de su detención, el alcalde de la localidad de su residencia y los vecinos formularon espontáneamente una demanda en su favor.

« Finalmente, el 11 de marzo de 1955, el Tribunal de Apelación de Metz, como el 24 de julio hiciera el de Amiens, ha rechazado la demanda de extradición. »

han ido extinguiendo, los voceros escritos de la CNT aguantan pública lid por arrestos propios, por convicción de vida y por deber de conciencia. Dos semanarios, dos revistas y numerosos boletines se publican en Francia, abarcando, estos últimos, una variedad de aspectos yendo de la interioridad orgánica al interés escénico pasando por la propaganda y al intercambio de ideas por interpretación regional adecuada. En el orden pedagógico se sostienen clases, y además en muchos liceos del país nuestro SUPLEMENTO LITERARIO es adoptado como materia de ejercicio en el aprendizaje de la lengua española. Este SUPLEMENTO ha conseguido causar, incluso en la América latina, honda impresión en los medios intelectuales y docentes.

Otra actividad cenetista digna de mención es la de los grupos escénicos que tenemos diseminados por los lugares más importantes de Francia, y conste que los hay buenos, en sobremana en Castres, Burdeos, Tolosa, Perpiñán, Lión y demás ciudades galas. Cuando nuestros aficionados se lo proponen, representan drama clásico e incluso zarzuelas enteras con éxito indiscutible; no con el acierto y la prestancia de las compañías de primer orden, pero sí con la dignidad que el arte requiere. En Tolosa, París y Lión el género español lírico que aludimos ha tenido una aceptación formidable, dándose el estimable caso de actores, actores cantantes, coros y cuerpos de baile salidos enteramente de nuestros medios, y bastándose ellos solos, aunque quizá, en alguna ocasión, sean cooperados por otros amigos igualmente refugiados. En cuanto a folklóricos el famoso Cours-Dillon tolosano (antigua sede de las CNT francesa y española) ha sido una escuela permanente de arte, habiendo salido de ella muchos artistas de más o menos prestigio de ganarse la vida.

Las letras y el arte españoles, pues, han sido honrados en el extranjero por la gente de la CNT, tanto en la sede central de París, como en las numerosas sucursales que se han abierto en otros países. Ahora que la desgracia común nos ha puesto a prueba a todos; ahora que la constancia nuestra ha superado, por lo visto, la disposición de otros, se va reconociendo el valor moral de los rudos cenetistas, estos luchadores empeñados en rehabilitar España mediante la acción... y la preparación moral de las multitudes.

No nos ufamamos, lo hemos dicho. Pero hay que aceptar que los cenetistas tenemos impulso, entendimiento y corazón. No son mejores que otros lo que sucederá y por eso también, a través de toda la obra que debiera suceder. Se recibió sobre sí mismo y después habló así:

No me acuerdo haber encontrado a mi paso un hombre que impresionase tanto como aquel personaje de cara anodina, y que, por un algo inexplicable, metió en mi su gesto enigmático. Quizá más que su gesto fueran sus palabras: suaves a veces, duras y enérgicas en otros casos; pero siempre persuasivas. Fué en una tertulia dando por primera vez lo oí. De la guerra se hablaba, y la verdad, la mayoría de los presentes no decíamos más que vulgaridades, lugares comunes. El, después de permanecer callado largo tiempo, tomó la palabra y dijo así:

— La guerra será larga, y muy larga! Esto desde el punto de vista filosófico social, no tiene gran importancia, si de ello no sacamos los amantes del progreso, los verdaderos amantes, enseñanzas que sean de positiva utilidad para los humanos. No hay necesidad de ser un linca para adivinar que una vez terminada la contienda mundial en nada se habrán quebrantado las partes fundamentales sobre que descansa el actual sistema de esta sociedad. Y siendo esto así, la Humanidad correrá por los mismos rieles que hasta ahora lo ha venido haciendo. El elemento trabajador que antes de la catástrofe se agrupó para reclinars, volverá a marchar por los virilidos senderos que accidentalmente dejó al toque de guerra; y pasarán años y mas años sin abrir los ojos a la verdad, para poder ver que está perdiendo el tiempo lastimosamente. Y que el trabajador no modificará su táctica, hacia lo que suponen que los hombres conductores de masas, en nada modifican sus teorías y siguen hablando a las gentes con las mismas palabras que antes, en iguales tonos de base que antes.

Los que ansiosos seguimos las palabras de aquel hombre, cuando cayó quedamos meditando y, seguramente, en la mente de todos estaba la misma pregunta: Al fin, uno menos tímido interpelló:

— Y diga usted: ¿ Qué deberían aconsejar los que dirigen a los trabajadores? »

El hombre misterioso pareció que con la mirada de ojos claros, perdida en lo infinito del porvenir, leía algo asombroso, grande; y muy grande! como algo que pasase por encima de todo el montón de miserias y pequeñas que es nuestro cotidiano, constituido por una multitud de cosas brutales; y aquellos ojos mortecinos se animaron, brillaron con fosforescencias sorprendentes, los labios temblaron de emoción, y al frente, directa y poderosa, se dilató sensiblemente, cual si el pensamiento que bullía internamente en su cerebro, se ensanchase y empujase la caja craneana, incapaz de contenerlo.

No soy adivino, no soy profeta, no soy zahori; soy un hombre que tengo algo de la ciencia que dan los libros y la observación; soy un ser que tengo la experiencia que da el contacto ajeno. Única experiencia útil y valiosa, fuente inagotable de enseñanzas; y tengo la fuerza que adquiere el que dedica toda su existencia a pulimentar la propia dignidad.

Además, acaso por esto último, me he mantenido firme en la línea de la contienda mequiza en que pobres y ricos han debatido sus derechos, sus intereses; por eso creo ver mejor que otros lo que sucederá y por eso también, a través de toda la obra que debiera suceder.

Se recibió sobre sí mismo y después habló así:

— Las grandes agrupaciones, fatalmente siempre serán las mismas; no hay poder humano que consiga evitar que la masa sea ciega, brutal e irreflexiva. Sentado esto, que creo yo firmemente, se deduce que, agrupar a los hombres no deberá tener otra finalidad que hacer individualmente.

### por EMILIO CARRAL

dades. Y esto, comprenderán ustedes, que no se consigue habiéndoles de la conquista de un mundo más de sentido o de libertad. No; para lograr que el hombre no mire tanto a su vientre y sí hacia el porvenir, es preciso que haya en su idealidad colectiva algo más grande y elevado: el respeto a la mujer como ser igual al hombre, las aficiones al estudio, que tan ancho campo abren a nuevas y gratas sensaciones; en fin, el interminable conjunto de aspectos que pueden dignificar, sin que estas conquistas sean fáciles de ganar, y los puntos ya sea éste tan deficiente como el que en la actualidad tiene, a pesar de las titánicas luchas que ha sostenido para mejorar su situación. La que, en opinión de muchos pensadores...

## Todos los Estados son totalitarios

Dr. JUAN LAZARTE

DESPUÉS de un siglo de controversia entre socialistas, evolucionistas y libertarios o revolucionarios, del gran movimiento social humano y mundial, la realidad nos obliga a rechazar decididamente todo Estado en la construcción socialista que deba realizarse.

Los partidarios de un Estado democrático y los de un Estado comunista se han dado definitivamente la mano en los hechos (aunque con palabras hayan querido demostrar su mutua oposición que fué epigramática y polémica) pues el Estado es en esencia y substancia, en ambos regímenes el mismo y la diferencia aparente estriba en que el totalitario comunista es sólo una etapa más avanzada del democrático. Y no es suficiente para cambiar la naturaleza del hecho de que en el democrático, el Estado militar apoye capitalismo y burguesía y en el totalitario comunista sea el militar y el capitalista por su cuenta, pues la acción funcional sobre la población y las personas es idéntica ya que explota, manda, encarcela, priva de libertades a todo el mundo, menos a él mismo, y es una burocracia abundante y jerarquizada la que se erige en casta dictatorial.

Los hechos diarios están demostrando que el Estado americano es ni más ni menos que el nuestro, el que quien estudie la evolución de la legislación en dicho país, durante los 30 últimos años, percibirá la similitud de las leyes que alimentan el desarrollo creciente del país, el Estado y la disminución constante de las libertades de todas clases.

Tenemos, pues, dos denominadores comunes aplicables a todos los Estados actuales y por venir: aumento progresivo y acelerado de las funciones que el Estado ejerce y el desarrollo de un nuevo tipo histórico de esclavitud, diferente, aunque no mucho, a antiguos Estados socialistas en la China, por ejemplo, 800 ó 900 años antes de Jesucristo.

Unos pensadores de la izquierda democrática han visto la superación del Estado estatista y se han alarmado. Ellos todavía siguen aferrados al mito estatal y tienen por una sociedad organizada sin Estado, como si los pueblos pudieran hacer fechorías más estupidas que las realizadas en las dos últimas guerras, porque no tengan una estructura estatal, cuando lo cierto es que sólo el Estado dueño de los secretos atómicos podrá realizar destrucciones humanas nacionales y tal vez mundiales como no podemos imaginarlos.

Mentalidades fósiles y sin imaginación declaran imposible un convivir sin Estado y violencia, por los daños que traerían, dicen. Sin embargo, no se puede hacer nada peor de lo que pasó en Hiroshima o de cuanto pueda traer un bombardeo hidrógeno cayendo, arrojada por orden del Estado, en la ciudad de Nueva York o de Moscú.

« La esencia del Estado totalitario — expresa un pensador americano —

no ha ganado con relación a las épocas de esclavitud y vasallaje. Si a esto se añade que el propagandista debiera dirigir sus enseñanzas a todas partes, lo mismo hacia el palacio que a la choza, para cuya labor, si había que ser fructífera, tendría que quitar cruzadas y grosorías del decir que nada enseñan y tanto dañan. En poco tiempo esta labor, si bien es cierto que no permitiría catalogar los adeptos, haría sentir su influjo beneficioso en todo el mundo y prepararía sólidamente cualquier movimiento que ocurriese para liberar a los que sufren, que lo son...; todos los humanos!

— Ah! — continuó — si yo pudiera hablar a todos los hombres, uno a uno, sin gritos, muy quedamente, del sufrimiento universal, de sus hambres, de sus miserias, de su opresión, del atenuamiento de sus conciencias... de lo grandioso de un mundo en que no habría nada más que una religión, la libertad; y un solo culto, el amor; Ah! qué propaganda más hermosa en pro del Ideal... si, muy queda y dulcemente se hablaría a todos; y mis puños crispados temblarían, cuando pensase que la fuerza nunca es más santa y legítima que cuando defiende el derecho de otros.

— ¿Cómo el derecho de otros? — interpelló uno de los oyentes.

— Si, el derecho de otros; yo nada quiero, nada necesito, pues que lo tengo todo. Conozco el pasado, vivo el presente y presiento el porvenir. He llegado al más alto grado que puedo soñar ser alguno; soy Dios por lo que he conseguido sentirme hombre! ¡Cállate el raro personaje y todos que damos meditando lo que hubo dicho. Lector, ¿ quieres acompañarme en esta meditación? »

### SI NO ES HOY SERA OTRO DIA

TRADUCIMOS de la prensa de estos días:

« Un grupo de expertos suecos que acaban de terminar un viaje de 17 días en la URSS por invitación del ministerio de las Centrales eléctricas que Malenkov preside, no ha podido encontrar al presidente del Consejo. Esta noticia, dada en Moscú por el jefe de la delegación sueca, B. G. Rathsman, corrobora los rumores que circulan insistentemente sobre la « liquidación » de Malenkov.

Rathsman precisó que él y sus colegas habían visto una placa con el nombre del ministro en la puerta de su oficina, pero que ellos habían sido recibidos por el viceministro de Centrales eléctricas A. Ermakov y por otros dos altos cargos en la materia. Por encima, Radio Moscú no citó el nombre de Malenkov entre las personalidades presentes en la despedida de la comisión sueca.

El sábado último (26 de marzo) la Associated Press señalaba, en un despacho de Moscú, que Malenkov estaba ausente aquel día de la sesión del Soviet supremo, cuando en la sesión del miércoles anterior estuvo presente en la apertura de la misma. El 6 de marzo la censura moscovita dejó pasar otro despacho de la A.P. en el que se subrayaba un artículo de la « Pravda » apuntando la sospecha de que « Malenkov podría, eventualmente, ser acusado de haber servido, mediante cierta declaración, a la causa de los autores de guerra atómica imperialistas ». El hecho de que la censura soviética autorizara un tal comentario no deja de ser significativo. El día antes del propio periódico había atacado al antiguo pre-

sidente del Consejo (sin citar, no obstante, su nombre) por haber expresado un punto de vista « útil a los hacedores de guerra imperialistas », no siendo, la declaración del caso, otra que ésta: « Una guerra atómica pondría en peligro a la civilización ».

El lunes 28 de marzo en Londres circuló el rumor de que Malenkov había sido ejecutado el 24 del mismo mes, ejecución seguida de detenciones de amigos y colaboradores del excitador ruso.

Será o no será verdad. Pero como hay precedentes...

« Cuestu caro en la URSS llegar a « Padreco » con mayúscula!

### LA PALEONTOLOGIA EN ARGENTINA

INFORMAN de Rosario que en Macián, localidad próxima a esa ciudad, han sido hallados restos de un faunoloso animal prehistórico que, según los conocedores en la materia, datan de 500.000 años. Se trata del « Scoliodon leptocanthum » que habitó en épocas remotas en la parte del sur del actual continente americano.

El hallazgo fué hecho por un charnero cuando hacia excavaciones para construir un pozo en su propiedad, encontrando dichos restos a más de cinco metros bajo la superficie de la tierra. Se supone que el aludido animal media sobre cuatro metros de largo por dos de alto y que su peso era enorme. Las excavaciones para ver si existen más restos antediluvianos persisten, habiendo sido trasladado el « Scol » a Rosario para investigaciones posteriores.

He aquí otro documento de la Naturaleza que hace huir espantada a la inabita Biblia.

### OFERTA DE CARNE ESPAÑOLA A CAMBIO DE DOLARES

JOSE M. AREILZA, fascista español actuando de embajador en Nueva York, ha ofrecido a cambio de dólares carne española para alimentar a los soldados de la OTAN.

« En un discurso que pronunció en el « University Club » de Nueva York, Areilza dijo que España cuenta en la actualidad con 20 divisiones más o menos.

« Nuestros soldados — aseguró — no tienen equipo moderno o instrucción adecuada; pero su moral y espíritu son altos, y son los únicos que en la actualidad se oponen contra el comunismo y vencerlo. Son todos capaces de pelear hasta morir. »

El diplomático franquista añadió que España es el aliado (o el perro) más fiel que tiene Estados Unidos en Occidente.

« Somos un pueblo amante de la paz — declaró el orador — y hemos realizado el milagro de sobreponernos a una guerra de tres años, que perecieron un millón de españoles. »

El embajador continuó diciendo que se requerirán cinco o seis años para ejecutar el plan de fomento económico de su país, e invitó a Estados Unidos para que durante ese período cooperen con España con la inversión de capitales y con ayuda económica.

Explicó también que el gobierno español dará facilidades para que el inversionista no sólo salve su capital, sino para que, hasta cierto punto, pueda convertir sus ganancias en dólares.

Aquel día los estudiantes norteamericanos salieron del aula avergonzados por una tal demostración de impudicia franquista.

## OCIOS EN LUTECIA EN TORNO A LA CALLE DE St-ANTOINE

UNO de los placeres más gratos y baratos de París, es el flaneo. Para un español sobre todo, que conjuga como excusa el verbo flanear. Flanear es más sabroso y sutil que planear. Es una especie de planeo sin alas, pegado a tierra. Ni Londres, ni Madrid, ni Roma, Berlín o Viena, ofrecen mayor variedad de perspectivas y de ambientes. París es hoy por múltiples motivos, la ciudad más cosmopolita de Europa y del mundo entero.

por J. DE HUICI

He flaneado mucho por el barrio de St. Antoine: años atrás de nuestra guerra, como turista privilegiado y ahora, como expatriado insignificante. Me atrae, porque ausente a mi pesar de los aleaños madrileños de la calle de Atocha, encuentro en el barrio de S. Antonio, cosas que con el cansado ritmo de mi propio corazón.

Pocos « quartiers » parisinos más variopintos y cruciales. Casi todas las razas y religiones de la tierra, con exclusión casi exclusiva de las asiáticas, se dan cita en sus contornos. Arabes, judíos, españoles y balcánicos, predominan a ciertas horas de la tarde y de la noche. Es en inciertas horas vespertinas y nocturnas, un « melting pot ». Con matices diferenciales de otros « cock-tails » que pululan en barrios parisinos más conocidos y comentados. La atmósfera de la de Montmartre o St. Germain, del Quartier Latin o Montparnasse.

Grandes y pequeños bares semidesconocidos y menospreciados en la vida nocturna espectacular, son espectáculo semigratuito, inigualable para el buscador de formas y matices diferenciales. Pululan extrañas cataduras y aposturas populares, de una plebeyes cosmopolita. La amplia cervicera, bar restaurant « La Bière », « melting pot ». Con matices diferenciales de otros « cock-tails » que pululan en barrios parisinos más conocidos y comentados. La atmósfera de la de Montmartre o St. Germain, del Quartier Latin o Montparnasse.

que presiden el patrón y sus azafatas más que madras de ellas, lenguas puestas las humilladas. El 80 % aproximado de los clientes que frecuentan su bar, es pobre, desastrado y extranjero.

En cierto modo, la calle de San Antonio es una vía cruciforme que entreabre sus dos brazos en el ángulo de la rue de Rivoli. A la izquierda, camino del Hotel de Ville, se abre el brazo izquierdo de la calle François Miron. Es una de las muchas que en el París de hoy están semiinvasadas por la raza de Ismael. Actualmente conviven en París — no lo olvidemos — unos 200.000 árabes que oscilan entre la fe de Lenin y Mahoma.

Número 7: « Al Marroc ». De cierto lujo y refinamiento. Bar-restaurant y ¿ cómo no? « Spécialité cous-cous marocaine ».

Número 9: pequeña tasca, bar-restaurant titulada « et pour cause! » — « Les bas fonds ».

Número 34: Hotel bar meublé, titulado « La Liberté »; es un nidio inaccesible a los no iniciados en su rito.

Número 15: « Au Soleil de Tunisie ». « Spécialistes tunisiennes et algériennes ». Este restaurante tunecino se considera en minoría aquí y hace concesiones a la mayoría argelina y marroquí.

Número 36: Café-Restaurant de la Kabylie-Argérie. A dos pasos de la kabília argelina, en la calle adyacente « de Jouy », un restaurant que fué al propio tiempo Salón de Té, ostentando ostentadamente la siguiente inscripción: « L'Ambassade de la cuisine algérienne ». A cuatro pasos, en la rue de Fourcy, dos infectas tascas polacas en sus números 3 y 6. Torciendo una callejita, un pequeño, simpático y excelente restaurante yugoslavo. Ondulemos en nuestro flaneo cen-

trado por la rue de St. Antoine. En el número 91, un excelente charcutería, la mejor del barrio, exhibe un titulado iluminado al neón por la noche y doblado de sentido: « Au cochon de St. Antoine ». Un mercado permanente y ambulante, atraviesa toda la calle y acera de los números impares. Los mercaderes permanentes, son franceses en su totalidad. Los ambulantes, son tal vez menos de su militancia autóctona. En cuanto a los clientes, es claramente perceptible su heterogeneidad.

El brazo derecho, el de los números pares de la calle que comento, nos pone en contacto inmediato con la calle de Rosales de París; la « rue des Rosiers ». Es una de las más peculiares y curiosas del « vieux Paris ». Las calles y las casas circundantes de la antigua marisma — le marais —, agonizan de vejez. Abundantes mansiones sostenidas por soporíferos de madera, para retardar su definitiva destrucción. Desaparecen paulatinamente las muletas de los cristes vejeterios, y sin pausa ni prisa, parece que no tardarán en restaurarse.

(Pasa a la página 2)

Los hechos diarios están demostrando que el Estado americano es ni más ni menos que el nuestro, el que quien estudie la evolución de la legislación en dicho país, durante los 30 últimos años, percibirá la similitud de las leyes que alimentan el desarrollo creciente del país, el Estado y la disminución constante de las libertades de todas clases.

Tenemos, pues, dos denominadores comunes aplicables a todos los Estados actuales y por venir: aumento progresivo y acelerado de las funciones que el Estado ejerce y el desarrollo de un nuevo tipo histórico de esclavitud, diferente, aunque no mucho, a antiguos Estados socialistas en la China, por ejemplo, 800 ó 900 años antes de Jesucristo.

Unos pensadores de la izquierda democrática han visto la superación del Estado estatista y se han alarmado. Ellos todavía siguen aferrados al mito estatal y tienen por una sociedad organizada sin Estado, como si los pueblos pudieran hacer fechorías más estupidas que las realizadas en las dos últimas guerras, porque no tengan una estructura estatal, cuando lo cierto es que sólo el Estado dueño de los secretos atómicos podrá realizar destrucciones humanas nacionales y tal vez mundiales como no podemos imaginarlos.

Mentalidades fósiles y sin imaginación declaran imposible un convivir sin Estado y violencia, por los daños que traerían, dicen. Sin embargo, no se puede hacer nada peor de lo que pasó en Hiroshima o de cuanto pueda traer un bombardeo hidrógeno cayendo, arrojada por orden del Estado, en la ciudad de Nueva York o de Moscú.

« La esencia del Estado totalitario — expresa un pensador americano —

no ha ganado con relación a las épocas de esclavitud y vasallaje. Si a esto se añade que el propagandista debiera dirigir sus enseñanzas a todas partes, lo mismo hacia el palacio que a la choza, para cuya labor, si había que ser fructífera, tendría que quitar cruzadas y grosorías del decir que nada enseñan y tanto dañan. En poco tiempo esta labor, si bien es cierto que no permitiría catalogar los adeptos, haría sentir su influjo beneficioso en todo el mundo y prepararía sólidamente cualquier movimiento que ocurriese para liberar a los que sufren, que lo son...; todos los humanos!

— Ah! — continuó — si yo pudiera hablar a todos los hombres, uno a uno, sin gritos, muy quedamente, del sufrimiento universal, de sus hambres, de sus miserias, de su opresión, del atenuamiento de sus conciencias... de lo grandioso de un mundo en que no habría nada más que una religión, la libertad; y un solo culto, el amor; Ah! qué propaganda más hermosa en pro del Ideal... si, muy queda y dulcemente se hablaría a todos; y mis puños crispados temblarían, cuando pensase que la fuerza nunca es más santa y legítima que cuando defiende el derecho de otros.

TRADUCIMOS de la prensa de estos días:

« Un grupo de expertos suecos que acaban de terminar un viaje de 17 días en la URSS por invitación del ministerio de las Centrales eléctricas que Malenkov preside, no ha podido encontrar al presidente del Consejo. Esta noticia, dada en Moscú por el jefe de la delegación sueca, B. G. Rathsman, corrobora los rumores que circulan insistentemente sobre la « liquidación » de Malenkov.

Rathsman precisó que él y sus colegas habían visto una placa con el nombre del ministro en la puerta de su oficina, pero que ellos habían sido recibidos por el viceministro de Centrales eléctricas A. Ermakov y por otros dos altos cargos en la materia. Por encima, Radio Moscú no citó el nombre de Malenkov entre las personalidades presentes en la despedida de la comisión sueca.

El sábado último (26 de marzo) la Associated Press señalaba, en un despacho de Moscú, que Malenkov estaba ausente aquel día de la sesión del Soviet supremo, cuando en la sesión del miércoles anterior estuvo presente en la apertura de la misma. El 6 de marzo la censura moscovita dejó pasar otro despacho de la A.P. en el que se subrayaba un artículo de la « Pravda » apuntando la sospecha de que « Malenkov podría, eventualmente, ser acusado de haber servido, mediante cierta declaración, a la causa de los autores de guerra atómica imperialistas ». El hecho de que la censura soviética autorizara un tal comentario no deja de ser significativo. El día antes del propio periódico había atacado al antiguo pre-

« La esencia del Estado totalitario — expresa un pensador americano —

« Nuestros soldados — aseguró — no tienen equipo moderno o instrucción adecuada; pero su moral y espíritu son altos, y son los únicos que en la actualidad se oponen contra el comunismo y vencerlo. Son todos capaces de pelear hasta morir. »

El diplomático franquista añadió que España es el aliado (o el perro) más fiel que tiene Estados Unidos en Occidente.

« Somos un pueblo amante de la paz — declaró el orador — y hemos realizado el milagro de sobreponernos a una guerra de tres años, que perecieron un millón de españoles. »

El embajador continuó diciendo que se requerirán cinco o seis años para ejecutar el plan de fomento económico de su país, e invitó a Estados Unidos para que durante ese período cooperen con España con la inversión de capitales y con ayuda económica.

Explicó también que el gobierno español dará facilidades para que el inversionista no sólo salve su capital, sino para que, hasta cierto punto, pueda convertir sus ganancias en dólares.

Aquel día los estudiantes norteamericanos salieron del aula avergonzados por una tal demostración de impudicia franquista.

## FESTIVAL 1955 de la C. N. T. francesa

RECOMENDADO POR SOLIDARIDAD OBRERA 22 de abril por la noche, en la gran SALA DE LA MUTUALIDAD

## JUAN VILATO

Es Vilato un tenor español refugiado que, a pesar de haber pasado los trágicos más amargos del exilio. Dotado de voz potente y educada, buen conocedor de la zarzuela española, es capaz de recrear a los oídos más diferentes, a las almas más insensibles, musicalmente hablando, y de re-vertir la juventud de muchos con aires de Serrano, de Breton, de Caballero y demás notabilidades del teatro hispano.



El excelente tenor y amigo de todos, Juan Vilato, uno a sus cualidades artísticas sus dotes de persona digna y solidaria. En el campo alabrado francés fué uno de los artistas que contribuyeron a levantar el ánimo de muchos ensimismados, de innumerables pesimistas, con sus cánticos parecidos a ondas de esperanza. Cantando alegrías disipaba tristezas, en el trágico campo de Mauthausen contuvo, con otros artistas, muchos furorosos homicidas de los verdugos nazis a fuerza de cantares españoles... Vilato es un buen artista y un refugiado pundonoroso. Con él nos encontraremos en la « Mutualité » en la noche del 22 del corriente a los efectos de mutua compensación.

A partir de hoy se servirán invitaciones para el Festival en CNT, 24, rue Ste-Marthe, y CNT, 39, rue de la Tour d'Auvergne, París.

Número de «Soli» dedicado a Luisa Michel

CUMPLIENDOSE en este año el cincuentésimo aniversario del fallecimiento de nuestra ejemplar Luisa, SOLIDARIDAD OBRERA dedicará su número 525 correspondiente al 14 de Abril, a conmemorar su memoria con sendas fotografías y artículos originales de Lamberet, Dommange, Joyeux, etc.

No prometemos a nuestros queridos lectores un alarde de fantasía, pero sí un número de valor y eterna primavera dedicado a la que fué admirable mujer del pueblo y para el pueblo en la expresión más alta de la bondad y de la inteligencia anarquistas.

Los compañeros paqueteros pueden concretar el aumento de ejemplares para este número, lo cual nos permitirá regularizar el tiraje.

« La esencia del Estado totalitario — expresa un pensador americano —

(1) George Soule: Las fuerzas de las naciones, pág. 204.





# A Segura le llevan preso

El cardenal Segura tendrá que someterse a las decisiones del Vaticano a fin de que el Papa le levante la excomunión. Tendrá que recluirse en un monasterio y hacer penitencia. Por más que preso de categoría, tendrá que soportar la custodia de frailes. Y nada de esto cuadra con la madera de inquisidor de cardenal Segura, exprimado de las Españas.

Estuvo en contra de la República, y ahora no ha hecho liga con Franco. Quizá se considera con más derecho a la silla toledana, si vale decir esto, que el que la ocupa, de lo que parte, al parecer, su descontento. No es una cosa ni otra, ideológicamente hablando, ni está con nadie, o sólo con Torquemada. Su Eminencia — regresivo, intolerante, cerril —, como buen inquisidor, pretende tener a todo Dios bajo su fuero.

Por no entender su función apostólica, ni ayer ni hoy, o por entenderla inusitadamente, con más prepotencia que molera, el Vaticano ha procedido a su postergación, mientras sale de Sevilla donde por tripas continúa e ingresa en una comunidad religiosa.

Ayer y hoy, personaje de escándalo, con más de rústico pastor que de pastor de almas, a quien la púrpura no le cae lo bien que le sentaría el pellico. Sixto V, hijo de un pastor, por su capacidad subió al Pontificado desde una gorrinera.

Para causar sensación en lo religioso hay que tener la mente de un Lutero, de un Giordano Bruno, de un Savonarola, antidogmáticos, antiortodoxos, y monseñor Segura no alcanza esa talla. Haciendo de inquisidor en estos tiempos sólo ha conseguido dejar en ridículo a Torquemada y Arbués — algo es algo —, siendo él motivo de risa. Cuenta más frenar la ambición que poner puertas al campo. Erasmo de Rotterdam dice:

«También, si los cardenales piensan que son los sucesores de los apóstoles y que se les obliga a la misma conducta; que ellos no son los dueños, y si solamente los administradores de los bienes espirituales, de los cuales tendrán que dar prontamente severa cuenta; si reflexionaran un poco sobre su traje y se dijese: «El roquete blanco, ¿no es símbolo de la pureza de costumbres? La sotana de púrpura, ¿no es emblema de ardiente amor a Dios? El manto de amplios pliegues que oculta completamente la mula del Reverendísimo y que además podría ocultar un camello, ¿no significa la caridad sin límites que debe desplegar sobre todas las necesidades, es decir, a enseñar, a exhortar, a reprimir, a advertir, a poner fin a las guerras, a resistir a los malos príncipes, y sacrificar con gusto, no sólo sus riquezas, sino sus sangre, si es necesario, por el rebaño de Cristo? Por otra parte, ¿se necesitan las riquezas cuando se sustituye a los apóstoles, que vivieron pobres?» Los cardenales que hicieran estas reflexiones, lejos de codiciar ese honor, huirían de él o llevarían una vida de trabajo y militante, como la que llevaron los apóstoles antiguamente.»

Raro es el dignitario eclesiástico que se mira en este espejo de humildad, sino en el de orgullo que compone mejor la figura. Como reliquia venerable se conserva el pectoral de latón que usaba el prelado Echano.

Monseñor Pedro Segura sigue resistiendo al Papa, contra el que votó en el cónclave, según propia declaración. Mas, como quiera que sea, lo encerrarán en un monasterio, corroborando aquello del alguacil alguacilado del clásico.

Puyol



A PERPIÑAN LE FALA ALGO

EL GAS DE PARIS

SIENDO este algo Fulgencia Vila, el compañero desaparecido. Nuestra costumbre es aquilatar el valor exacto de los amigos hasta que su existencia total y definitiva nos señala, insistentemente, el vacío... Cuando el simple acompañamiento de un difunto a su mansión eterna nos deja convencidos de su dignidad, es que poco valía en vida el individuo ceneritero. Equiparable, este inevitablemente «bueno y estimado», a un reloj de plata parado, ya antes de muerto.

En cambio, Vila es imposible imaginárselo ocioso, inactivo, yerto, debido a su constancia, a su inquietud características. Así como a la muchacha hermosa que desaparece a los 20 años para quedar siempre agradable en recuerdo como castigo a la fealdad de la vejez, así nuestro Fulgencio ha valorizado su mérito de compañero activo ennobeciéndolo hasta más allá de la muerte. Yo bajaba de la montaña a Perpiñán para solazarme en las esplendidas cabañas. No me disgustaba la altura, y aun me placía por situarme cerca de las estrellas. Pero en mí no hay gusto eterno, siendo lo que me atrae el castigo a la vejez. Llegaba al «Continental» y ese hombreco ensimismado, aborrito en su tarea, me simpaticaba: por lo constante y por lo muy pegado a su sitio, a su «taller de la causa».

Verás en los centros obreros a muchos compañeros descansando, por unas horas, del trasiego de la vida. Cargas son cargas y, claro, no las admiten. De ahí la surgencia de los Vila que, inquietos por lo que pudiera atrasar, evitan todo atraso posible. Inactivo y escaso de estatura, nuestro comentado hubiera pasado desapercibido. A los sumo se habría dicho de él, después del engorro del entierro, que era un hombre bueno y estimado». Seguidamente, una capa de olvido, y otras más encima. Hasta la desaparición completa.

«Pero ahora, ¿quién se olvida del eterno vencedor de la prensa libertaria, del dinámico secretario de SIA, del organizador de suscripciones, de fiestas benéficas, del pirarista de la CNT en la capital rosellonesa?»

Gustaba de él su dignidad de hombre libre, su actividad sin pretensiones, incluso su hosquedad aparente. Ateado, casi no me había atendido en palabras, aunque sí en hechos. Siempre en quehaceres productivos, no desperdiciaba minuto. Con él gran importancia moral para el movimiento, y salimos airoso. Nos entendimos por correo, en cartas breves, pero objetivas. Pues tú que sueñarme a su cargo expeditivo. Luego, ni un tú a tu expresivo; tenía prisa para la liquidación. ¡Siempre la prisa! siempre la coñezón de hacer!

Y para hacer algo también, en el hospital rechazó toda clase de medicamentos. Como vivía al margen de la sociedad burguesa, debió estimar preferible morir sin concesiones a la misma...

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI<sup>e</sup> REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948

Giros a C.C.P. Paris 10.279-00, M. Aguayo 24, rue Sainte-Marthe (PARIS X<sup>e</sup>)

TELEFONOS: Redacción: BOT. 22-02 Talleres: PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL: al trimestre 260 francos al semestre 520 francos al año 1.040 francos



# Retazos del mundo

YALTA dejó muchos secretos en el tintero. De Yalta procede el acuerdo Churchill-Stalin-Roosevelt para repartirse el mundo en zonas de coacción. De Yalta procede la iniciativa del desarme alemán, rectificada hoy como estamos viendo. La embestida soviética para asimilarse en realidad enormes extensiones de terreno y sus moradores en el Danubio y en los Balcanes, salió de Yalta, allí fué sugerida y recomendada por Stalin a cambio de tener manos anchas inglesas y americanas en las zonas del planeta que no interesaban al proletariado de millonesarios que presidían Stalin ni a los millonarios no proletarios que presidían Churchill y Roosevelt. Todo el mundo es Yalta.

En Bélgica están los católicos haciendo su pequeña revolución. El motivo es que se creen desatendidos y postergados por los gobernantes al rebajar éstos la subvención a las escuelas llamadas también allí libres, en realidad confesionales católicas. Ya pasó mucho tiempo desde que oímos al cardenal Mercier, arzobispo de Malinas, un discurso en París rechazando toda intervención del vil metal de simonía y recordando a Simón el Mago cuando tenía que oír aquella frase: «Guarda tu dinero!». Los católicos de este tiempo quieren guardar su dinero y el del Estado. La enseñanza tendría que ser libre del todo. Se objetará que las escuelas belgas llamadas libres ya lo son del Estado. Pero se enfurecen los cruzados si el Estado no las sostiene. ¡Vaya una manera de ser independientes del Estado! El problema de la enseñanza tampoco lo resolverá jamás el Estado laico: 1) porque da beligerancia a la pedagogía dudosa; 2) porque la enseñanza oficial es un privilegio del que puede gastar aunque sea una calabaza y resulta prohibitiva para el pobre, aunque sea un Arquímedes; 3) porque si ante la religión queda teóricamente neutra la enseñanza, en realidad no es así, pues hay dentro de la opinión religiosa el caso de las monarquías derribadas, que se presentan por el profesorado laico exactamente igual que por el confesional. En España, la opinión del republicano Castelar sobre los reyes Isabel y Fernando era la misma que la de los frailes. Recordemos que Luis XIV fué alabado, exaltado y hasta capillado por Voltaire, quien pasando por demonio para los católicos, se entusiasmaba con el monarca cristianísimo llamado rey Sol, más que siglo y medio después Maurras, realista y monárquico de choque. Recordemos también que el mismo Voltaire adulaba escandalosamente a las queridas de Luis XV a mayor beneficio de la monarquía, coqueteando con ésta igual que un cadete; 4) el Estado laico no puede organizar la enseñanza eficaz porque las bolsas, pensiones, primas y subvenciones se dan, como entre los confesionales, al compadrazgo; 5) es necesario que la sociedad cambie de eje atendiendo ella misma a la enseñanza y no a los gobernantes, teniendo en cuenta que con lo que gastan los proletarios en alcohol, juego, prostitución, más deporte de taquilla, podrían tener hoy Universidades libres a su talento con todos los grados previos bien servidos, como las especialidades y la técnica. El caso de Bélgica resulta en extremo minimizado si se atienden todas estas consideraciones, vistas sin sectarismo en la realidad sectoria.

En la Argentina hay también conflicto entre la jerarquía eclesiástica y Perón, quien, al igual que los eclesiásticos, va a valerse de las mujeres peronistas. El dictador aconseja a tales mujeres que se apliquen a vigilar a los clérigos cuando dirijan sermones y pláticas a los fieles y que interroguen a los confesores sobre la legitimidad de estar adheridas a las faldas de Perón, que tiene a ríginen a la Argentina. Y para colofón, aconseja a las hembras que no dejen de ser

militantes del catolicismo para dedicarse al espionaje de las sotanas. En vista de la arremetida de Perón, se habla en Buenos Aires de que va a reformarse por parte de las autoridades eclesiásticas, el censo de curas, seminaristas y confesores, ubicando a unos tonstruados jóvenes al corriente de las costumbres mundanas adiestrados en los menesteres de galantería celestial. El triunfo será resultante de los clérigos-efebos que sepan administrar con desparpajo «El Cantar de los Cantares». Ya se recordará éste como serie de tangos apasionados hasta el delirio, ocupando lugar preferente los senos, los éxtasis y espasmos de Oriente y el consabido regazo acogedor. Tal es la realidad más destacada estos días en la Argentina.

Estamos que nos llega la ropa al cuerpo dudando si la próxima Conferencia Internacional será de tres o de cuatro grandes. Lo que ocurre en realidad es que Churchill fracasó del todo al no conseguir que Stalin se prestara al dúo con él, como tampoco se prestó el dictador metéórico que acaba de ser radiado de las cimas. El fracaso de los envites de Churchill se debió a que mientras los hacía, arrojaba el tráfico de los espías a sueldo de Inglaterra, que abandonaban la tierra insular para ponerse al servicio del ultraproletariado que domina al subproletariado ruso. Por ellos principalmente lanza Moscú de vez en cuando ciertas balandronadas, replicando o no a las de Washington. Por ellos sobre todo hay en Rusia actualidad atómica, como lo prueban las declaraciones al dictado de Pontecorvo, difundidas por todo el mundo. Y como Churchill quería hablar a solas con el amo de Rusia, fuera quien fuera y no resultó aceptada la sugestión, no hubo dúo. El rearme de Alemania del Oeste, recién acordado antes de ser una realidad, de la misma manera que el rearme del Este es una realidad no acordada por ningún Parlamento, da cierto proleto al aire de expectación al valvén político y vuelve a hablarse de reunión de grandes. Pero Churchill está desautorizado por los laboristas de Bevan a causa de los explosivos superdotados, opinión adversa que tiene extensión en Inglaterra, achicada por los ensayos nucleares de americanos y soviéticos por sus flotas pasadas de moda y que es imposible renovar, por la carrera de los pueblos jóvenes que todo lo disputan a los viejos y por la vetustez del Foreign Office. Este sigue con la querencia del protocolo, como en los tiempos de la reina Victoria y consiente, a falta de sugestiones de altura, que el papanatismo insular y continental se entretenga con los amos valesinosos de Margaret. Y si Churchill se ve discutido, pese a tanta gloria espectacular, Eisenhower acaba de encajar un fracaso político cuando la publicación — muy limitada — de los secretos de Yalta como miembro electoral del partido republicano americano en el poder contra Roosevelt y su política, difunta como él. En cuanto al amo de Rusia, que no sabemos quién será mañana, lo evidente es que temen enfrentarse los proletarios moscovitas con galanes jóvenes de la diplomacia como Eden, producto rancio de la rancia Albión, aunque se crea galán joven, universitario que dicen versado en lengua oriental, realizador, ya que no inventor, de la política salomónica en todo el mundo — Alemania partida no repartida, India partida en dos, Palestina partida en dos, Corea partida en dos, Indochina partida en dos —. Estos personajes no pueden dar de sí más que lo que dijo la Carta del Atlántico, cuyos actores, Roosevelt y Churchill, acordaron que no habría en el porvenir ejercicios permanentes. El mundo más rezagado resulta doctoral en habiequería al creer en tales fantasmáticas.

## Cuentos de "Soli"

## «EL TIO DEL MACUTO»

por FRANCISCO GIMENEZ

tremo llegué con mi obsesión que aun despierta y en pleno día no hacía más que pensar imaginándome cosas fantásticas. Cuando lo veía, aunque de lejos, me marchaba a casa y no podía hacerme salir de ella ni inclusive castigándome. Pero verás lo que me pasó una vez con él, las cosas que me sucedieron, como si fuera un cuento de hadas. Yo me fui a un campo de cultivo que tenía el tío, me paré al fijarme en unas pequeñas flores que apenas asomaban de la hierba. No sé por qué, hija mía, pero es el caso que me quedé mirando a los trigales a contemplando aquellas florecillas.

agua cuando de momento me sentí asida del brazo y a la vez oí una voz suave y lejana que me dijo: «Espera, niña, no pases el malecón». Me volví, y no puedes imaginarte cuál fué mi pánico cuando vi que la persona que me agarró y me hablaba era el viejo de los barbas y el macuto. Yo me quedé temblando y me dije: «¡Vete a tu casa y ven otro día, si quieres coger aquellas flores!».

# El poder de la ilusión

Lo he experimentado en amigos particulares y en otras personas que igualmente he tratado de cerca. Se trata de sujetos propensos al «error de óptica», o a ser víctimas de su ilusionismo un tanto desmedido. En realidad, esta especie de «enfermos» no mientan, antes bien, se engañan con placer a sí propios.

por el Dr. HANS BELDA

amigo sentía su relato, puesto que al expresar lo más fúlgido de lo que le «había sucedido» en Zalamea (aquí un nombre de pueblo levantino) siendo alcalde, vi disculpar por sus mejillas dos verdaderos lagrimones. Otro amigo, D., explica en un coro una escena de guerra ocurrida en 1873 y en la que — ¡no faltaría más! — él aparecía cual actuante de primera fila. Mas, adviniendo cierto reparo en los oyentes se dirigió a mí en demanda de crédito para su relato, gracia que yo concedí ipso facto, añadiendo además que era cierto porque yo lo había visto. Lo que no había visto el auditorio — pero lo barruntaba — era que cuando ocurrió la escena del caso ni yo ni mi amigo habíamos nacido. Por su parte, D. me dirigió una mirada de

Volviendo a la última guerra interior de España, convengamos en que es común en el oír la presencia de derrotados, inbatidos. Así el amigo E. pudo meter en un brete al Estado Mayor de un Cuerpo de Ejército franquista cuando su masa de soldados se detuvo en la orilla de un riachuelo, porque en la otra orilla estaba E. muy bien dispuesto. También al retener, durante dos días y seis horas, al enemigo ante la cota que él ocupaba. Por supuesto que E. y F. cuando se volvieron se dieron cuenta de que sus respectivas unidades ya había un día que habían pasado la frontera.

Y para terminar y ser justo, me voy a la precisión de presentarme en calidad de sujeto G., promotor de un empleo en Viena, a un abogado sin plectro ni recurso. Un señor me lo había prometido, y ni el señor ni la oferta existían puesto que yo todo ello debía haberlo soñado. Y no me avergüenza añadir que cuando confesé mi espejismo al abogado ya habían transcurrido más de tres años. ¡Cuánto se ustedes se hubiese comportado lo mismo!

# ANTOLOGIA

# La aristocracia

ARISTOCRACIA, etimológicamente, significa el imperio de lo mejor, o de los mejores; vale, tanto por ende, como selección acertada dentro del todo, pues si no se escogita dentro del todo no hay garantía de que quizás no se halle lo mejor allí donde no hemos acudido a escoger. Por tanto, en la aristocracia verdadera se conjugan dos elementos de selección vital: de un lado la materia, que no la puede proporcionar sino el pueblo, la colectividad, el todo; de otro, un criterio previo y refinado de selección, que no puede subsistir sino por herencia, por conservación legataria de las normas de perfeccionamiento tradicionalmente conquistadas. Una familia — lo mismo zoológica que blasonada — que se propaga sólo por enlace de sus miembros, degenera. Es menester el cruce continuo con individuos hermosos y robustos de otras familias: la unión incesante de las aristocracias (de sangre e intelectual) con ejemplares sobresalientes del pueblo. Tal es la tesis de una de las comedias galosianas, «Alma y vida». El secreto de la superioridad espiritual y física de la aristocracia británica (en contraste con nuestra desmedrada, idiota y desnaturalizada aristocracia española) reside en esto: que los mayores han preferido para la coyunta ejemplares sobresalientes de la sana casta popular.

Durante el Renacimiento italiano, en que se creó una aristocracia auténtica de nuevo cuño, asentada en la preeminencia de la personalidad individual, fueron frecuentes las disquisiciones doctrinales sobre el concepto de aristocracia. Se oponía la voz griega «eugeneia», nacimiento ilustre, a la palabra latina «nobilitas», aptitud para toda superioridad intelectual y moral. Esta última salió ganando, y de entonces acá se usa más el calificativo noble que el de aristócrata, salvo por los snobs. Dante se acusaba de haber hablado en el Paraíso con su abuelo Cacciaguada, de la distinción de cuna como de un mérito, ya que estos títulos de familia son como hábito o vestidura heredados, que el tiempo roe y horada sin cesar, a no ser que de continuo se les esté zurciendo y repasando. Léase el «Diálogo de nobilitate», por Poggii, en el cual dialogan Lorenzo, el Magnífico y Niccolò Niccoli. En la más alta nobleza han de ayuntarse una personalidad excepcional, como forma, y un gran contenido de humanidad histórica, de pueblo, como materia. Y lo mismo en las obras de arte más nobles. - R. Pérez de Ayala



El apoltronado carcamalismo que rige muchas de las instituciones oficiales no se arriesga en general a dar un paso adelante por el miedo a perder la posición cómoda de sus posaderas y adoptan inalterablemente el mismo ritmo de sus antepasados. Muy a pesar suyo van avanzando arrastrados por los velocípedos de la técnica moderna, pero con tal desgana que en la somnolencia de sus adormideras dicen, parodiando al pastor poeta: «Deja que te enseñe como me enseñaron».

Es por tal apego a los intereses creados y al rutinarismo ambiente que los doctos sabios de la Academia de Ciencias acusaron de ventrilocuidad y truquista al experimentador que en aquel entonces ensayó el intercambio telefónico. Es por eso que Thiers al parecer estaba en todo al cabo de la calle, dijo que el ferrocarril «no irá más lejos que de París a Saint-Germain». Por lo visto Thiers estaba predestinado a despreciar siempre a los inventores de un mal roto o cogido a las orejas del rucio de turno porque el ferrocarril y los caballos de vapor han impuesto su voluntad más allá de Saint-Germain y a muchos miles de kilómetros de París. La misma academia de ciencias decidió no recibir ninguna comunicación sobre los «más pesados del aire» y pocos años después Santos-Dumont logra su primer vuelo. El aparato de su invención sin perenne de los doctorados hombres de ciencia de la academia oficial.

Podríamos hablar un poco del huevo de Colón, experimento demostrativo que el navegante no digo que hombre porque su poder enfadar los gallegos, catalanes y mallorquines que se disputan su origen — o aventurero puso en las narices de la sabiduría oficial de Salamanca. Pero ya particularmente tengo algún reparo al hablar del clásico huevo porque Colón que buscaba el apoyo oficial se expresaba con ciertas ambigüedades cuando hablaba de sus proyectos, de su India que no era la India y de los tesoros fabulosos que había soñado; del Gran Kan y las rutas fantásticas para llegar a él y contra él y como los portugueses no le hicieron gran caso vino a España a enseñar a los sabios de Salamanca a plantar un huevo. El efecto fué tan fulminante que los reyes de España viendo la habilidad de un hombre que enseña tales cosas a los sabios también para regresar de su aventura cargado de especias, oro y perlería, incorporando además a la corona de España grandes territorios de la India desconocida. Los sueños y las realidades de Colón eran sólo medias verdades ampliadas con quimeras y fantasías.

Además, la demostración que hizo a los sabios de Salamanca fué sólo una media demostración porque Colón no plantó sólo una mesa un huevo sino un huevo roto y desde el momento que él con un golpe rompió una de las dos extremidades, ese huevo ya no conservaba toda su integridad. Un huevo roto sólo tiene eficacia si se le convierte en tortilla y en los demás menesteres culinarios y de repostería o si es incubado por un animal plumífero especializado. Pero un huevo completamente oval, sin defectos ni hendiduras, Colón no lo plantó por muy genovés, catalán, gallego o mallorquín que fuese.

No cabe duda que si la mesa en que el futuro Almirante hizo su demostración a la sabiduría salmantina hubiese tenido una superficie plana y maleable, por ejemplo de arena, el éxito habría sido completo y no a medias. El huevo de Colón es un huevo con adjetivo. De la misma forma que decimos un huevo pasado por agua, frito o en tortilla, aquello era un huevo roto que geométrica y matemáticamente no tenía razón de ser. La única virtud que tuvo Cristóbal Colón en aquel momento es el haber tomado el hábito de sólo tener eficacia de sabiondos oficiales de Salamanca y demostrarles que allí no había más sabio que él.

VICENTE ARTES.

# CRUJIDOS

En España ha sido autorizado el consumo de hulla inferior. Puesto que inferior es la cocina. El expresidente de Panamá, Guizado, ha sido condenado a siete años de cárcel, lo cual sus partidarios califican de «desaguzado». Chang-Kai-Chek: «¿Mao-Tse-Tung? Un cisterna vacía». Mao-Tse-Tung: «¿Chang-Kai-Chek? Una calabaza no llena». De acuerdo. Alemania tendrá doce divisiones. Mejor dicho: doce unidades. Doce divisiones nos tenemos los refugidos españoles. De las que no asustan a Franco. De Pope, embajador canadiense en Madrid: «España no tiene defectos». Ya. Los tenemos los españoles. Una película: «Atifa, rey de los hunos». Una comedia: Franco, rey de los otros. «Las tres noches de Susana». Si las pasó con un fraile, que prepare tres bautizos. «Los de Bellas Artes adhieren al homenaje a Goya». Cuando han sabido que había banquete, pues al Arto Culinario le han descubierto bellezas. - F.